

# LE RÉVEIL DU NORD

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

136, rue des Paris, Lille. — Téléphones : 471.56, 471.57, 471.58.

43, boul. Hausmann, PARIS (9<sup>e</sup>).

Les entretiens germano-italiens au G. Q. G. du Fuehrer

## LES REPRÉSENTANTS DE L'AXE ont souligné leur idéal commun de lutte contre la tutelle étrangère

### A CETTE SOLIDARITÉ, IL CONVIENT D'OPPOSER LES RIVALITÉS D'INTÉRÊTS ET LES DIVERGENCES DE VUES QUI RÈGNENT DANS LE CAMP ADVERSE

Berlin, 21. — La presse du matin commente abondamment les entretiens politiques et militaires du Fuehrer avec le comte Ciano et le maréchal Cavallero. Les titres des journaux ont ressorti la résolution inébranlable de l'axe de mobiliser toutes les énergies pour la victoire, qui a présidé à ces conversations et insisté sur la parfaite concordance de vues et l'amitié qui les ont caractérisés. Les commentaires opposent à cette solidarité germano-italienne les rivalités d'intérêts et les divergences de vues qui règnent dans le camp ennemi.

sur le fait qu'à l'heure actuelle les rapports de l'Europe nouvelle et de la France ne sont pas décidés ou deux villes à la fois, c'est-à-dire par l'axe.

Si M. Laval a été reçu aussi vite par les hommes d'Etat allemands et italiens, malgré la grave affaire de Toulon, il faut y voir la preuve que les offres germano-italiennes du Fuehrer, exposées dans sa lettre au maréchal Pétain ne sont pas de vaines paroles.

### Les relations de la France et de l'axe

M. Laval et ses collaborateurs doivent apprécier d'autant plus cette nouvelle possibilité de pourparlers avec les milieux allemands et italiens, qu'ils ne sont pas sans ignorer les nombreuses difficultés et crises

La grande difficulté qui se présente à l'heure actuelle est de trouver une base durable sur laquelle pourront se développer les relations franco-allemandes et franco-italiennes. La visite de M. Laval au grand quartier général du Fuehrer, doit être considérée comme un premier pas important. Les pourparlers du chef du gouvernement français avec

### La visite de M. Laval

On lit dans la «Brüsseler Zeitung» : En commentant la visite du chef du gouvernement français Laval au grand quartier général du Fuehrer, les milieux officiels et politiques allemands soulignent une fois de plus le dévouement historique des Français depuis l'armistice, la politique de Montoire, et la trahison commise par des généraux et amiraux français, ainsi que la lettre adressée par le Fuehrer au maréchal Pétain et le discours du 22 juin. Ces mêmes milieux ont insisté

### L'ANGLETERRE MANQUE D'AVIONS

L'industrie aéronautique britannique a perdu 10.000 heures de travail l'an dernier

Geneve, 21. — Le service d'informations britannique communique que, vingt-quatre heures après un court-circuit qui arrêta le travail dans une fabrique d'aviation près de Londres, Sir Stafford Cripps, ministre de la Production aéronautique, nomma un nouveau directeur avec pleins pouvoirs dictatoriaux et prononça à ce sujet, dimanche soir, un discours raillonneur qui contient les déclarations suivantes :

« Le pays ne peut se permettre une perte quelconque de travail, soit par une mauvaise direction, soit par des erreurs volontaires de travail, et il ne tolérera jamais des pratiques qui pourraient entraîner une diminution de la production. Si un grand nombre d'heures de travail n'avaient été perdues l'année dernière, l'Angleterre posséderait actuellement une plus grande quantité d'avions. S'adressant aux chefs d'entreprise, Sir

### UN APPEL AUX DÉMOBILISÉS DE LA MARINE

Paris, 19. — La Légion des Volontaires contre le Bolchevisme communique : « Hommes de la mer, qui avez appartenu à notre marine et qui demeurez ennemis du désir de servir votre pays, engagez-vous à la L.V.V. ou un des autres, le lieutenant de vaisseau Perzouine vous recevra en vous montrant le route à suivre. »

« Veuillez vous faire inscrire aux permanences de la Légion Tricolore, à Paris, 19 rue Saint-Georges, et dans tous ses secrétariats de province. »

## VOICI L'HIVER

Point n'était besoin du calendrier pour nous apprendre que voici reviens l'hiver. Depuis quelques jours déjà le vent d'hiver souffle, la pluie est plus froide et le lendemain les flaques d'eau sont figées. C'est l'hiver. Le quatrième hiver de guerre si pénible aux peuples pens.

### UNE OFFENSIVE BRITANNIQUE CONTRE LA BIRMANIE ?

Amsterdam, 21. — L'Agence Reuters annonce que le général Wavel déclenche une offensive contre la Birmanie, dans le but de reconquérir Akyab. Provisoirement, ajoute-t-on, les opérations se sont limitées à l'occupation du no-mans-land entre les lignes britanniques et japonaises. On précise cependant que les avant-gardes de Wavel se trouveraient à l'heure actuelle à environ 90 km. d'Akyab, tout en n'ayant cependant pas encore entré en contact avec les forces nipponnes.

### Rangoon bombardée

Tokio, 21. — On annonce que dimanche après-midi la ville de Rangoon a été attaquée par six bombardiers ennemis. Plus de 300 personnes ont été tuées. On précise d'ailleurs que le raid a été exécuté à l'aide de avions à quatre moteurs habités de la ville.



L'oasis de KEBILI, en bordure du Chott Djerid, dans le sud tunisien. (Ph. Siphon).

## Des poussées anglo-américaines échouent en Tunisie

### M. Murphy est nommé représentant personnel de Roosevelt en Afrique du Nord

Quartier Général du Fuehrer, 21. — Le Haut Commandement des forces armées communique : En Lybie, activité locale. Dans la nuit du 20 au 21 décembre, le port de BENGHASI a été bombardé. Sur mer, un navire de commerce de moyen tonnage a été gravement endommagé.

Berlin, 21. — Le D.N.B. apprend qu'au cours de la journée du 20 décembre, des chasseurs allemands sont entrés en contact dans le ciel de Cyrénaïque avec une formation d'avions anglais du type « Spitfire ». En un temps relativement bref, les « Me. 109 » ont abattu 3 avions ennemis sans éprouver eux-mêmes de pertes.

### Le général Giraud cesse-t-il de collaborer avec les Yankees ?

Tanger, 21. — D'après les déclarations de voyageurs récemment arrivés de Tunisie, le général Giraud se serait retiré du Maroc et aurait cessé toute collaboration avec le général américain Eisenhower. Cette attitude serait la conséquence de divergences de vues entre

### Une piqûre de « Murphy » à l'Afrique du Nord

Amsterdam, 21. — On mande de Londres : Selon un communiqué du grand quartier général allié en Afrique du Nord, le général Eisenhower a annoncé hier la nomination de M. Robert Murphy, en qualité de représentant personnel du président Roosevelt en Afrique du Nord. M. Murphy aura rang de ministre.

### Six officiers français fusillés pour avoir refusé de prêter serment à Darlan

Tanger, 21. — On mande d'Alger : Par ordre du commandant en chef de la place d'Alger, six officiers français, à savoir trois capitaines, un premier lieutenant et deux sous-lieutenants, ont été passés par les armes samedi sous l'inculpation d'espionnage et refus de prêter serment de fidélité à l'amiral Darlan.

### LA TERRE TREMBLE EN TURQUIE

Istanbul, 21. — Une nouvelle fois un violent tremblement de terre a dévasté l'Anatolie du Nord. Plus de 600 personnes ont été tuées et plusieurs centaines sont blessées. Des incendies ravagent la ville d'Erzurum où la plupart des maisons se sont écroulées.

Les entretiens de Lisbonne

## L'ESPAGNE et le PORTUGAL montent la garde au sud-ouest de l'Europe

### Les déclarations des hommes d'Etat espagnol et portugais démontrent la volonté des deux pays de resserrer leur union pour lutter contre le péril communiste

Lisbonne, 21. — Répondant au discours de M. Salazar, le général Jordana, ministre espagnol des affaires étrangères, a déclaré : « La création du bloc ibérique a donné naissance à une nouvelle entité appelée à exercer une action efficace dans la politique internationale pour la sauvegarde de la paix et des hautes valeurs morales. Le bloc forme par les nations ibériques concencre leur volonté commune de rester en dehors du conflit, non pour des motifs égoïstes, mais en considération des raisons les plus graves. »

« Ce bloc, la plus haute distinction portugaise, a la fin du banquet d'adieu, le général Jordana a souligné l'analogie (Lire la suite en deuxième page) »

### Le comte Jordana a quitté Lisbonne

Lisbonne, 21. — Le général Jordana a fait ses adieux au général Carmona, président de la République portugaise lequel lui a remis le Grand Croix de la Tour et du

Paris, 21. — Le dernier train de la 3<sup>e</sup> tranche de la relève est arrivé aujourd'hui à Compiègne. Il y avait 1.758 rapatriés. Cet important contingent joint à ceux précédemment arrivés, porte à plus de 6.500 le nombre des prisonniers libérés à leurs foyers en l'espace de quelques jours. Le train arriva à 13 h. Les autorités préfectorales et municipales l'attendirent sur le quai. M. Guené, sous-préfet de Compiègne, leur souhaita la bienvenue en termes chaleureux. Le chef du convoi, l'adjudant Gourlaou, lui répondit, disant notamment : « Nous devinons que notre patrie n'a pas encore réalisé son unité rassurante avec des prisonniers libérés d'une faveur inespérée : la seront, comme le veut le Maréchal, les combattants de la révolution nationale. »

### LES PRIMES DE LA LOTERIE

Tous les numéros se terminant par 910 gagnent 400 francs dans la série B

Paris, 21. — La troisième distribution des primes de la Loterie Nationale pour les billets et 1/10<sup>e</sup> de billets de la 23<sup>e</sup> tranche a eu lieu aujourd'hui.

### ARRIVÉES D'AUTRES CONVOIS

Limoges, 21. — Un convoi de prisonniers libérés au titre de la relève est arrivé en gare de Limoges. Il a été accueilli par les autorités régionales et locales. D'autres convois sont attendus incessamment avec des prisonniers libérés de la Haute-Vienne, de la Dordogne, de la Corrèze, de la Creuse, de la Charente.

### DES COMBATS ACHARNÉS se déroulent entre Don et Volga

Le point de résistance de Welikije-Luki est à présent défendu par la Wehrmacht

Quartier Général du Fuehrer, 21. — Le Haut Commandement des forces armées communique : Dans la nuit du 20 au 21 décembre, des avions de combat allemands du type « Do 27 » ont attaqué le port de Hull. Au moment où la première vague de avions volait l'embouchure du Humber, les Britanniques tentèrent de dis-

« Dans la région entre la Volga et le Don, les combats acharnés se poursuivent. Au cours de violentes batailles auxquelles participent des éléments blindés et des formations d'infanterie, les Soviétiques ont de nouvelles pertes. Les troupes allemandes ont subi de graves pertes et ont perdu de nombreux matériels. Aux dernières nouvelles, plus de 70 tanks ennemis ont été détruits hier dans le secteur du Don. »

« Sur la côte moyen du Don, l'ennemi qui depuis plusieurs jours était passé au moyen de très importantes masses de formations blindées, a réussi à pénétrer dans le front défensif régional. Cette opération a coûté aux Allemands des pertes terribles. Afin de prévenir une attaque sur leur flanc, des divisions allemandes ont été envoyées en avant sur leurs arrières et ont, de ce fait, empêché l'extension du succès initial remporté par l'ennemi. Les combats continuent avec la même violence. »

## REFAIRE L'ARMÉE DE LA FRANCE

PIERRE Laval vient de rentrer de son voyage en Allemagne où il a été reçu au Quartier Général du Fuehrer. En l'absence de toute déclaration officielle, il est encore trop tôt pour commenter, comme il se doit, cette visite. Soulignons seulement les termes du communiqué qui annoncent que les entretiens se sont déroulés dans une atmosphère de parfaite cordialité.

## Un nouveau train arrive à Compiègne de prisonniers de la relève

Cela porte à plus de 6.500 le nombre des libérés de ces derniers jours

### LE MINISTRE DE FRANCE A BUDAPEST DÉMISSIONNE

Budapest, 21. — On annonce de source autorisée que M. Le Dampierre, ministre de France à Budapest, a démissionné.

## LA LUFTWAFFE BOMBARDE le port anglais de Hull

DE NOMBREUX ET VASTES INCENDIES ONT ÉTÉ OBSERVÉS

Quartier Général du Fuehrer, 21. — Le Haut Commandement des forces armées communique : Après que des bombardiers anglais isolés eurent attaqué de leur région frontalière du nord-ouest de l'Allemagne, l'ennemi a effectué dans la nuit un raid particulièrement meurtrier sur DUISBURG. Des bombes explosives ont incendié et provoqué de sérieux dégâts, particulièrement dans les quartiers habités et à certains édifices publics. Il y a des victimes parmi la population civile. Des chaudières de nuit et la D.C.A. ont abattu deux avions anglais. En outre, six avions de chasse, six bombardiers quadrimoteurs ont été abattus ou-dessus du territoire français, tandis que trois autres appareils ennemis étaient abattus en mer.

Berlin, 21. — Dans la nuit du 20 au 21 décembre, des avions de combat allemands du type « Do 27 » ont attaqué le port de Hull. Au moment où la première vague de avions volait l'embouchure du Humber, les Britanniques tentèrent de dis-



Une déléguée de la Ville de DUNKERQUE, dont Paris est la marraine, est accompagnée d'une délégation du Conseil municipal de Paris, déposant une couronne sur la tombe du « Soldat Inconnu ». (Ph. Belga-Press)

A l'époque des pluies en Afrique du Nord, des quantités énormes d'eau se fraient un passage. (Ph. Belga-Press)